



## Porque la violencia no disminuye

En lo que va del año ocurrieron 694 presuntos feminicidios en el país, según datos oficiales. Ayer, miles de mujeres salieron a las calles de México y el mundo para exigir que se acabe la violencia en su contra. En Cdmx demandaron además un cese al fuego en Gaza por las tres mil 920 palestinas asesinadas. **Pág. 18**



### MUJERES Y NIÑAS EXIGEN JUSTICIA

# Marchan por víctimas de feminicidio y desaparición

GLORIA LÓPEZ

Las manifestantes urgen esclarecer cada caso de violencia de género y piden por las mujeres palestinas



**C**olectivos feministas, organizaciones y madres buscadoras marcharon para exigir justicia por las víctimas de violencia vicaria, desapariciones y feminicidios en la Ciudad de México y el país, en el marco del Día de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

En total se movilizaron mil 500 personas, según el gobierno local. Las mujeres y niñas, quienes participaron con el colectivo de Madres Buscadoras, cargaron siluetas moradas de niñas y cada una de éstas tenía el nombre de hijas, hermanas, madres y amigas desaparecidas o asesinadas en el país.

El pasado 12 de noviembre, **El Sol de México** informó que la desaparición de niñas, niños y adolescentes en la ciudad subió 36 entre los años 2012 y 2022 de acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas.

Los datos del gobierno federal muestran que en 2021 los casos de desapariciones de menores repuntaron a 139 y para 2022 llegaron a 376. Entre enero y octubre del presente año había 438 registros de

menores desaparecidos.

"Queremos que las autoridades y el presidente de la República sepa que no somos poquitas las madres que estamos pidiendo justicia por nuestras hijas desaparecidas", expresó una de las madres buscadoras ayer en la marcha.

María Bello García fue asesinada el 11 de junio de 2022 en su domicilio de la Ciudad de México. Su hermana, Luz Bello, exige justicia y ayer salió a protestar.

En la movilización de las Madres Buscadoras, que partió del Ángel de la Independencia al Zócalo, también marcharon mujeres de otras entidades del país.

Las tías de Leylani Chamorro pidieron justicia por su sobrina, quien fue asesinada por su pareja el 13 de noviembre en Nuevo León. "Queremos pena máxima para el feminicida", externaron.

De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en lo que va de 2023 registró 694 presuntos feminicidios en el país.

Durante la manifestación otros colectivos señalaron que México es el segundo lugar en América Latina con el mayor número de crímenes de odio de la comuni-

dad LGBTQ+ y destacaron que en lo que va de 2023 van 87 personas asesinadas.

"Muchos casos no son juzgados como crímenes de odio, algunas investigaciones apuntan que la cifra es de menos de 20 casos en 2023", dijo una manifestante.

También pidieron justicia para el magistrado Jesús Ociel Baena, quien fue asesinado el pasado 13 de noviembre.

### RESPALDO A PALESTINA

Este año la marcha se unió a la acción global en solidaridad con Palestina, contra lo que calificaron como el genocidio, machismo y racismo por parte de Israel. La protesta fue convocada por diversas organizaciones feministas internacionales.

El colectivo Pan y Rosas exigió un cese al fuego por las tres mil 920 mujeres palestinas asesinadas en el conflicto.

# 598

**REPORTES DE** mujeres y niñas desaparecidas en la CdMx registró la Comisión Nacional de Búsqueda entre enero y octubre



ARACELY MARTINEZ

**Las niñas** son las principales víctimas de desapariciones en la ciudad